
香港中華出入口商會
永遠名譽會長王賜豪：
特區政府日前決定押後立法會選

舉，有關決定以市民健康為福祉，當
然要拍手稱慶。只有抗疫成功，才可
以使得經濟及商業重新運行。
香港中華出入口商會副會長，
香港新界工商業總會首席會長
吳漢良：
非常贊同和支持特區政府推遲立法

會選舉，相信此舉可令政府有更多時
間做好抗疫和民生工作。在抗疫的同
時，政府應在一年時間裏，加大力度
做好青年工作，在政策上給青年以希
望，利用祖國優勢，在粵港澳大灣區
推出更多惠民政策給予年輕人，也可
發動商界支持青年工作，真正採取措
施幫他們。
香港中華出入口商會
常務會董單曉斌：

政府能在艱難的時候，作出一
個艱巨決定，是將香港市民放在

首位， 相信市民是會感受到。相信大
部分市民會明白，形勢嚴峻，政府以
民為本，做好抗疫，才能夠證明是與
市民同心合力，才能夠令香港穩定。
香港中華出入口商會常務會董
蔡德昇：
疫情愈來愈嚴重，導致很多內地工

作的香港人，短期內未能回到香港投
票，剝奪了他們的選舉權，實在不公
平；加上選舉事務處拒絕為長者作特
別的關愛安排，亦會影響長者出來投
票的意慾，實在是對他們不公平，所
以我支持推遲此次選舉。
進出口界選委潘慶基：
押後選舉是正確的決定。目前香港

疫情嚴重，且部分港人無法回港投
票，令立法會選舉無法公平有序地開
展。建議政府利用一年的「真空期」
通過多些有益的法案，減少已被DQ的
人可再申請參加立法會選舉等有關爭
議。
全港各區工商聯會長盧錦欽：

本港疫情持續擴散，每日本地感染
新增病例持續過百宗，醫療系統已經
不堪重負。如果在疫情如此嚴峻的情
況下舉行大規模選舉，極有可能引起
新一輪疫情爆發，後果難以想像，因
此推遲立法會選舉是人心所望，希望
社會各界能團結起來抗擊疫情，在中
央政府的大力支持下，共同走出當下
困境，令香港經濟發展早日走向正
軌。
香港總商會美洲委員會
主席黃兆輝：
支持香港特區推遲立法會選舉的決

定，市民在投票站排隊等待期間會造
成感染的可能。
香港青年新創見常務
副會長趙必匡：
贊成推遲立法會選舉，政治的目的

在於保障和改善人民生命和生活，如
果我們的健康都不能照顧，選舉根本
沒有意義。

■香港文匯報記者 子京
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連日來，港區全國政協委員踴躍發聲，支持特區政府因應疫情押

後立法會選舉的決定，認為此舉是一個尊重科學、順應民意的正確

決定，體現了當前抗疫形勢下對港人生命的尊重，也有利於創造一

個更加安全、公正、公平的選舉環境。
■香港文匯報記者 子京

完全可以理解
及尊重政府押
後 選 舉 的 決
定，只有這樣
才算是有擔當
的負責任「人民
政府」。面對當前嚴
峻的疫情，試問尚有什麼事情比
市民的生命及健康更重要？我們
必須放下政治的包袱，團結一致
集中力量，配合特區政府做好第
三波疫情防控工作的頭等大事。

現時的香港疫情
是今年以來最嚴
峻時候，香港
衞生醫療系統
的承受能力已到
極限，為了避免
加重疫情爆發，決定
押後選舉是勢在必行。

全國政協委員龍子明

若按期舉行選
舉，受邊境管
制，大量在內地
和海外居住的選
民無法返港投
票，也影響了選
舉的公平公正，所以推
遲選舉也確保了選舉的公平公正。

疫情防控不僅
僅是香港地區
防疫的需要，
也是全世界疫
情 防 控 的 需
要，特區政府押
後立法會選舉是在非
常的特殊時期作出的特殊決策。

疫情是一面「照
妖鏡」，誰人真
心為香港？心
水清的市民一
目了然。在攬炒
派眼中，市民的
健康與安危不及其本
人的議席及高薪，這在疫情和黑暴中
均得到體現，也進一步體現其本性。
市民應該早日擦亮眼睛，與攬炒派割
席，通過正義、正氣、正能量的行動
促進香港重回正軌。

全國政協委員李國興

立法會是為市民
謀福祉的機關，
任何派別或政黨
都應將民眾安全
放在首位，故此
延期選舉合情合
理；立法會亦是提倡公
平、公正的機關，若離港選民因疫情所
阻未能返港投票，實屬不公平，故待疫
情受控後再進行選舉才是明智之舉。

預計疫情在未
來一年內或還
將起伏不定，
而選舉活動屬
全民動員，聚
集性和流動性極
大，極易造成病毒散
播，若堅持舉行全港性選舉，人
群聚集所帶來的後果不可想像。

全國政協委員凌友詩

第三波疫情再
度對香港造成衝
擊，在政府和
全港市民都專
注於對抗疫情
的緊急狀況下，
特區政府當機立斷，
延後選舉是十分明確和合乎情理的決
定，也是大部分市民都歡迎的舉措。

立法會選舉推遲
舉行，實是無
奈之舉，也是
明智理性、負
責任的決定。
現在最重要的事
是抗擊疫情，如果
沒有生命，還談什麼政治經濟？

全國政協委員吳旭洋

全國政協委員
李建紅指，相
關決定是為了
確保選舉在公
眾安全與公平公
正的前提下進行，
充分體現了特區政府對
香港市民的生命安全和身體健康高度
負責的態度，十分必要，合理合法。

相關決定是一個
尊重科學、順應
民意的正確決
定，充分體現
了特區政府對
廣大香港市民生
命安全和身體健康
高度負責的態度。推遲立法會選舉
是十分必要的，不僅有利於特區政
府集中精力進行疫情防控工作，而
且有利於創造一個更加安全、公
正、公平的選舉環境。

全國政協委員劉與量

全國政協委員楊勳

全國政協委員孟麗紅

全國政協委員王明洋

全國政協委員方文雄

全國政協委員樓家強

全國政協委員李建紅

香港文匯報訊（記者 黃書蘭）特區政府
因應疫情將立法會選舉押後一年，並向中央
政府提交報告，中央政府將依法提請全國人
大常委會就有關問題作決定。全國人大常委
譚耀宗昨日表示，贊成在本周六的全國人大
常委會會議討論處理有關事宜，不過，有待
全國人大常委會委員長決定議程。至於會否
延長現任議員任期則有待討論，他直言，若
要延長被取消參選資格的現任立法會議員任
期，則會有「尷尬位」，認為全國人大常委
會有需要衡量及評估全面情況，以符合基本
法的規定。
立法會選舉押後一年，意味當中有一年
的議會真空期。就是否會延長現任議員任
期或以成立臨時立法會等方式處理，及如
何避免牴觸基本法第六十九條訂明立法會
每屆任期為四年的規定，譚耀宗昨日於電
視節目上表示，有待在全國人大常委會會
議中討論，但相信大體上會依據原來立法
會運作模式進行。
譚耀宗指出，若要延長被取消參選資格
的現任立法會議員任期，則會有「尷尬
位」，認為全國人大常委會有需要考慮實際
情況、有關措施及影響，衡量及評估全面情
況如何符合基本法的規定，並相信大家都會
尊重有關決定。

他表示，立法會選舉動員逾三萬名工作
人員，吸引數百萬名選民前來投票，在疫
情日趨嚴峻下，完全贊成特區政府以市民
健康安全出發，延期選舉的決定。他認
為，特區政府應已研究不同方式處理，如
引用立法會條例第十一條等，但其他方式
卻可能會遭到法律挑戰，而提請全國人大
常委會作出決定，既合法、合憲，決定及
過程亦較堅實、順利，較制定香港國安法
簡單。
譚耀宗並指，若選舉延期一年，特區政
府有充裕時間推動投票電子化，令投票更快
更準，杜絕重複投票。隨着大灣區一小時生
活圈的推動，兩地日益密切融合，當局亦需
要合理及整體地應社會變化，研究在內地設
投票站或接受郵遞投票等措施，以免選民的
投票權被間接剝奪。

倡增「關愛隊」助長者投票
他強調，香港出現人口老化，基於人道
立場，特區政府要從善如流，增設「關愛
隊」等措施助長者投票，否則就是官僚。
至於未來一年的立法會工作，譚耀宗認

為要處理防疫抗疫、恢復經濟、青年就業、
改善教育等工作，不期望一年內就基本法第
二十三條立法，認為會有難度。

譚耀宗：真空期相關問題
提請人大決定合法合憲

香港文匯報訊（記者 高鈺）本港確診個
案連續十多天逾百宗，情況令人憂慮，香
港家長會對特區政府決定推遲立法會選舉
表示支持，該會認為這是一個謹慎而必須
的決定。
香港家長會顧問、家庭與學校合作事宜
委員會主席湯修齊表示，香港一直強調公
平、公正的選舉，不過，近期不少家長因擔
心子女的健康，都紛紛回到內地生活，若堅
持9月進行立法會選舉，將會有很多家長未

能參與投票；就算趕得及回港，該會擔心於
投票過程中容易令病毒擴散，導致疫情一發
不可收拾，故支持立法會選舉延期舉行。
香港家長會主席、香港資助小學校長會

名譽主席梁兆棠表示，多年來，特區政府需
要借用學校或社區中心作為投票場地，於投
票後需要處理大量的清潔及整頓工作，如果
在疫情嚴峻下進行選舉，將令老師及家長非
常擔心學校會否安全，希望各界以公共衞生
作考慮，支持特區政府延期的決定。

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）受到新冠疫情影響，特區政
府日前宣布押後立法會選舉一
年。美國國務卿蓬佩奧上周六竟
譴責特區政府「沒有合理原因」
將選舉延期，擔憂港人很大機會
「無法再投票給任何人或任何
事」云云。多名政界人士昨日接
受香港文匯報訪問時表示，美國
不斷插手香港內部事務，已違國
際準則，並質疑美國總統特朗普
也曾有意押後其總統大選，蓬佩
奧卻視若無睹，完全是雙重標
準。
蓬佩奧日前聲稱，特區政府押
後立法會選舉的決定「令人遺
憾」，證明中國無意履行在《中
英聯合聲明》及基本法「對港人
和英國所作的承諾」，要求特區
政府重新考慮延遲選舉的決定。
蓬佩奧又稱，立法會選舉應盡可
能接近9月6日舉行，選舉方式也
應反映港人意願云云。

盧瑞安：蓬佩奧言論野蠻無理
港區全國人大代表盧瑞安表
示，蓬佩奧的言論完全是野蠻、
不合理，反問香港特區的立法會

選舉與他何干。他批評，美國政
府等外國勢力過去一段時間已從
暗地裏干預香港內部事務，變成
擺明車馬插手香港內部運作，態
度囂張及相當過分。他指出，日
前特朗普也想押後選舉，當時蓬
佩奧亦沒有批評，只懂針對香港
特區，做法顯然是別有用心的政
治操作。

何俊賢斥美違國際準則
民建聯立法會議員何俊賢直斥，

蓬佩奧的言論根本只是針對特區政
府，作為反華的其中一步，一切都
是從美國政治利益為先。
他表示，美國公然插手干預香

港特區的內部事務，已經違反了
國際準則，完全就是雙重標準。

郭偉強：美方無權指指點點
工聯會立法會議員郭偉强表

示，立法會選舉為香港的內部事
務，就算發生無法處理的問題，
也應由中央政府協助解決，與美
國沒有任何關係，無權指指點
點。他批評，蓬佩奧的反應完全
是雙重標準，也是外國政客的一
種政治伎倆而已。
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■各界人士支持特區政府因應疫情押後立法會選舉的決定，認為是順應民意。圖為去年11
月底的區議會選舉，選民於西灣河一個投票站外排隊等候投票。 資料圖片


